

CDU-Gemeinderatsfraktion Mannheim - Rathaus E5 - 68159 Mannheim

Oberbürgermeister der
Stadt Mannheim
Herrn Christian Specht
Rathaus E 5
68159 Mannheim

Fraktionsvorsitzender:
Claudius Kranz

Stellvertreter:
Lennart Christ
Martina Herrdegen

Schatzmeister:
Christian Hötting

Fraktionsgeschäftsführer:
Matthias Sandel

Mannheim, den 1. Juli 2025

A N T R A G
zur Sitzung des Gemeinderats am 1. Juli 2025

Büro:
Rathaus E5
68159 Mannheim

**Veteranentag in Mannheim - Anerkennung,
Respekt und Wertschätzung**

Telefon:
0621-293-2190

E-Mail:
cdu@mannheim.de

Der Gemeinderat möge beschließen:

Internet:
www.cdu-mannheim.de

1. Die Verwaltung berichtet über den ersten Veteranentag vom 15.06.2025 in Mannheim.
2. Die Stadt Mannheim beteiligt sich zukünftig an dem jährlich am 15.06. stattfindenden Veteranentag des Bundes mit einem eigenen Veteranentag in Mannheim. Hierzu können gerne die umliegenden Städte und Gemeinden der Metropolregion einbezogen werden.

Die Fraktion:

Lennart Christ
Jürgen Dörr
Sengül Engelhorn
Alexander Fleck
Martina Herrdegen
Christian Hötting
Claudius Kranz
Wilken Mampel
Dr. Jürgen Reis
Marianne Seitz

Begründung:

Zum ersten Mal feierte Deutschland am Sonntag, 15. Juni 2025, den Nationalen Veteranentag. Der Gedenktag wurde im vergangenen Jahr mit breiter Mehrheit im Bundestag neu eingeführt und steht laut Beschluss im Zeichen der Anerkennung, des Respekts und der Wertschätzung

gegenüber allen aktiven und ehemaligen Soldatinnen und Soldaten. Darüber hinaus soll er dazu beitragen, das Band zwischen Bundeswehr und Gesellschaft zu stärken. Die Durchführung eines Veteranentages in Mannheim anlässlich des bundesweiten Veteranentages wird daher ausdrücklich begrüßt.

Mit der Bundeswehr verfügt Deutschland zum ersten Mal in seiner Geschichte über Streitkräfte, die zu reinen Verteidigungszwecken aufgestellt wurden und als Parlamentsarmee der alleinigen Kontrolle und Lenkung durch das demokratisch legitimierte Parlament, dem deutschen Bundestag, unterliegen.

Millionen von Wehrpflichtigen, Zeit- und Berufssoldaten haben seit ihrem Bestehen ihren Dienst für den Frieden und die Freiheit geleistet, viele Hunderte sind für diesen Dienst im In- und Ausland ums Leben gekommen, wurden verletzt oder traumatisiert. Diesen Soldatinnen und Soldaten wollen wir mit der Durchführung des Veteranentages Dank sagen und gleichzeitig ein Band zwischen der Bevölkerung und der Bundeswehr knüpfen und ihnen Respekt für ihren Dienst für Freiheit und Demokratie, aber auch für die unzähligen Hilfseinsätze aussprechen.

Darum wollen wir wissen, wie die Stadt Mannheim den ersten Veteranentag in Mannheim bewertet und möchten diesen Tag in Mannheim verstetigt wissen. Hierbei sollte man die umliegenden Kommunen der Metropolregion ebenso einbeziehen, wie weitere Akteure aus Mannheim, welche den Geist der Veranstaltung durch ihre Beteiligung fördern wollen.



Claudius Kranz
Fraktionsvorsitzender